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Ao quatro dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, no horário das dezesseis 11 

horas na sala da CPA, situada à Av. Pasteur, 296 – fundos, deu-se início à reunião 12 

contando com as presenças de Cibeli Cardoso Reynaud, matricula SIAPE n. 368237, 13 

representante do segmento docente, Claudia Cândida Conceição, matrícula SIE n. 14 

20042331048, discente do curso de biblioteconomia que irá colaborar com a CPA, e 15 

Maria Cristina de Souza Lima, matricula SIAPE n. 398657, representante dos 16 

especialistas em avaliação.  Os assuntos de pauta tratados foram aprovados pelas 17 

representantes presentes conforme se seguem: 1- Situação atual da CPA - A professora 18 

Cibeli iniciou a reunião fazendo um relato bastante completo sobre a situação em que se 19 

encontra a CPA. Informou que mesmo estando em seu período de férias regulares, não 20 

deixava de se preocupar com os rumos da Comissão tendo em vista o desligamento, a 21 

pedido, de um dos integrantes; da aposentadoria de Maria Cristina de Souza Lima, ali 22 

presente, e de outros integrantes que não participaram de forma concreta conforme o 23 

ditame regimental. Lembrou ainda das vezes em que as integrantes remanescentes da 24 

CPA estiveram reunidas com o Magnífico Reitor demonstrando tal preocupação, não só 25 

com relação à reformulação da comissão como também do pedido de designação de um 26 

servidor para as funções de secretaria da comissão, e de um estatístico, sem ter havido 27 

uma solução para a questão. Deu continuidade informando que levou sua preocupação 28 

ao Professor Marcos Miranda buscando conjuntamente uma proposta para que não 29 

houvesse prejuízo para a Instituição no tocante à AAI 2016 ano base 2015. O Professor 30 

Marcos Miranda propôs então a criação de uma comissão especial com data de portaria 31 

de 01 de março corrente, indicando a aluna do Curso de Biblioteconomia aqui presente 32 

para auxiliar nos trabalhos. A professora Cibeli entrou em contato, via telefone, com a 33 

bióloga Fátima Cristina Inácio de Araújo, que também se comprometeu a ajudar, sendo 34 

que só poderá estar presente após suas férias que terminará em 12 de março, ficando 35 

assim como representante dos Técnicos administrativos. Os membros da Sociedade Civil 36 

seriam representados pela Associação de Moradores da Lauro Muller, Ramon Castilla, 37 

Xavier Sigaud e Adjacências – ALMA, e, a Associação dos Moradores da URCA – 38 

AMOUR. Nesse momento, Maria Cristina concordou com todas as argumentações da 39 

professora Cibeli e juntas traçaram uma alternativa para que a UNIRIO não fosse 40 

prejudicada no quesito AAI ano 2016/2015. A professora Cibeli também consultou Maria 41 

Cristina de Souza Lima da possibilidade de mesmo estando seu pedido de aposentadoria 42 

em curso pudesse compor a CPA pelo curto período de 45 dias no que teve o aceite da 43 

referida servidora; 2- Composição da CPA pelo período de 45 dias - A professora Cibeli 44 

Reynaud informou ainda que a nova Portaria da CPA que terá vigência pelo período de 45 

45 dias, ficando assim composta: Cibeli Reynaud – representante dos docentes,  Fátima 46 

Cristina Inácio de Araújo, representante dos técnicos administrativos, Maria Cristina de 47 
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Souza Lima – especialista em Avaliação, Abílio Valério Tozini (titular) e Alice Amélia O. 48 

de Mello Mattos (suplente) – representantes da ALMA e Ana Lucia de Matos Milhomens 49 

(titular) e Celineia Paradela Ferreira (suplente) – representantes da AMOUR. Maria 50 

Cristina propôs que já houvesse a escolha da coordenadoria dessa comissão. Todas as 51 

presentes concordaram que a professora Cibeli Cardoso Reynaud assuma como 52 

coordenadora e Maria Cristina como coordenadora adjunta; 3- Proposta de Trabalho da 53 

CPA – A coordenadora apresentou um cronograma a ser discutido respeitando o prazo 54 

para envio do relatório ao MEC a partir da preparação dos questionários, postagem para 55 

todos os segmentos, a coleta e análise dos dados e por fim a produção do Relatório final. 56 

Ficou acordado que as questões seriam repetidas para comparação das respostas; 4- 57 

Assuntos gerais – A coordenadora da comissão solicitou que se fizesse um comunicado 58 

para as representações ALMA e AMOUR relatando a AAI 2016/2015 e que fossem 59 

convidadas para reunião da comissão em 21 de março no horário das 14h30min. Nada 60 

mais a tratar, a reunião foi encerrada às 17h30 horas e eu Maria Cristina de Souza Lima 61 

secretária ad hoc lavrei esta ata que depois de lida e corrigida vai assinada pelas 62 

presentes. 63 

Cibeli Cardoso Reynaud  -  ......................................................................................... 64 

Claudia Cândida Conceição - ......................................................................................  65 

Maria Cristina de Souza Lima   -   ............................................................................. 66 
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Ata da Reunião Extraordinária da Comissão Própria de 3 

Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria 133/2016, 4 

realizada no dia 08 de março de 2016, às 09 horas, na Sala da 5 

CPA. 6 
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Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, no horário das nove 11 

horas e trinta minutos a professora Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora da CPA 12 

deu inicio à reunião, contando com as presenças de Maria Cristina de Souza Lima – 13 

coordenadora adjunta e de Claudia Cândida Conceição discente do curso de 14 

Biblioteconomia. A Bióloga Fátima Cristina Inácio de Araújo justificou previamente sua 15 

ausência. 1ª. Parte: Leitura, aprovação e assinatura da ata anterior – A 16 

coordenadora da Comissão solicitou que Claudia Cândida da Conceição secretariasse 17 

a presente reunião e que procedesse a leitura da citada ata. Após a leitura, algumas 18 

correções foram realizadas. Em votação, a ata foi aprovada e pronta para as 19 

assinaturas; 2ª. Parte: Ordem do dia – 1- Portaria n. 133/2016. A professora Cibeli no 20 

início dos trabalhos deu ciência às presentes do teor da Portaria n. 133 de 01 de 21 

março de 2016 que dispõe sobre a designação dos integrantes da CPA, assim 22 

composta: Sociedade Civil Organizada (Associação de Moradores da Lauro Muller, 23 

Ramon Castilla, Xavier Sigaud e adjacências – ALMA, integrada por Abílio Valério 24 

Tozini – titular e Alice Amélia O. de Mello Mattos – suplente; Associação de Moradores 25 

da URCA – AMOUR, integrada por Ana Lucia de Matos Milhomens – titular e Celineia 26 

Paradela Ferreira – suplente); Segmento Docente Cibeli Cardoso Reynaud matrícula 27 

SIAPE n. 368237; Segmento Discente Claudia Cândida Conceição matrícula SIE n. 28 

20042331048; Segmento Técnico administrativo Fátima Cristina Inácio de Araújo 29 

matricula SIAPE n. 397768 e pela Especialista em Avaliação Maria Cristina de Souza 30 

Lima matrícula SIAPE n. 398657. 3ª Parte: Elaboração do questionário. Após a 31 

leitura da Portaria, a professora Cibeli juntamente com Maria Cristina buscou todo o 32 

material da AAI 2015/2016 que se encontrava arquivado para análise e discussão a fim 33 

de elaboração do questionário da AAI 2016/2015. Após a leitura de todo o material, 34 

diante do curto espaço de tempo, decidiu-se que seria feita uma comparação entre os 35 

resultados da AAI 2015/2014 e 2016/2015, nas questões das Dimensões 1, 2, 4, 7, 8, 36 

11 objeto da AAI 2015/2014 devidamente atualizadas. Em votação, as presentes 37 

aprovaram a proposta. A professora Cibeli perguntou se havia algo mais para ser 38 

discutido e como ninguém se manifestou, eu Claudia Cândida Conceição secretária ad 39 

hoc lavrei esta ata que vai assinada pelas presentes após leitura e aprovação. 40 

Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora    ................................................. 41 

Maria Cristina de Souza Lima – coordenadora adjunta    ............................. 42 

Claudia Cândida Conceição - .................................................................... 43 
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Ata da Reunião Extraordinária da Comissão Própria de Avaliação 3 

da UNIRIO, realizada no dia 15 de março de 2016, às 09 horas, 4 

na Sala da CPA. 5 
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Aos quinze dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, no horário das nove 11 

horas a professora Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora da Comissão iniciou a 12 

reunião contando com as presenças de: Maria Cristina de Souza Lima – coordenadora 13 

adjunta e Fátima Cristina Inácio de Araújo. A coordenadora informou que Claudia 14 

Cândida Conceição não poderia participar dessa reunião, mas que na parte da tarde 15 

estaria presente para dar continuidade às tarefas que lhe foram designadas. A justificativa 16 

foi aceita. 1ª Parte: Leitura, aprovação e assinatura da ata anterior. A coordenadora 17 

da comissão solicitou que Fátima Cristina secretariasse as reuniões e que procedesse a 18 

leitura da citada ata. Após a leitura, e não havendo correções, a ata foi aprovada e 19 

assinada pelas presentes; 2ª Parte: Ordem do Dia – 1- Continuação da Revisão do 20 

Questionário e Postagem. Inicialmente a coordenadora Cibeli fez um breve relato à 21 

Fátima Cristina sobre a rotina do trabalho da comissão cujas tarefas foram distribuídas 22 

na reunião anterior com a finalidade da mesma também colaborar. Foram distribuídos 23 

novamente os questionários já elaborados, para revisão, antes de serem enviados para 24 

a comunidade da UNIRIO cujo início do acesso será às 23h desse dia 15 de março e 25 

término às 23h55min do dia 20 de março; 2- Comunicação à ALMA e AMOUR -  A 26 

coordenadora solicitou que os representantes da Sociedade Civil fossem convidados 27 

para a próxima reunião que acontecerá na próxima 2ªfeira, 21 de março, no horário  das 28 

14h30min a fim de tomarem ciência da rotina de trabalho e poderem também auxiliar em 29 

assuntos pertinentes. Fátima Cristina se propôs a cumprir a tarefa. Foi aberta a palavra 30 

e como não houve manifestação, a reunião foi encerrada às 11h e eu Fátima Cristina 31 

Inácio de Araújo, secretária ad hoc lavrei esta ata que após leitura vai assinada pelos 32 

presentes. 33 

Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora................................................. 34 

Maria Cristina de Souza Lima – coordenadora adjunta............................ 35 

Fátima Cristina Inácio de Araújo........................................................  36 
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Ata da Reunião Extraordinária da Comissão Própria de Avaliação 3 

da UNIRIO, realizada no dia 28 de março de 2016, às 09 horas, 4 

na Sala da CPA. 5 

 6 
 7 

Aos vinte e oito dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, no horário das 8 

nove horas e trinta minutos a professora Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora da CPA 9 

deu início à reunião, contando com as presenças de Maria Cristina de Souza Lima – 10 

coordenadora adjunta, Fátima Cristina Inácio de Araújo e de Claudia Cândida Conceição 11 

discente do curso de biblioteconomia. 1ª Parte: Leitura, aprovação e assinatura da ata 12 

anterior – Fátima Cristina Inácio de Araújo leu a ata anterior e fez as devidas correções. 13 

Em votação a ata foi aprovada e assinada. 2ª Parte: Ordem do Dia: 1- Visita dos 14 

avaliadores do INEP/MEC no Curso de Museologia. Com a palavra a coordenadora 15 

da comissão professora Cibeli Reynaud iniciou o relato. Na manhã da segunda feira 21 16 

de março de 2016 na sala dos professores do curso de Museologia da UNIRIO, a CPA 17 

compareceu à reunião, ocasião em foi apresentada aos avaliadores do INEP, sendo eles, 18 

o professor Carlos Costa da Universidade Federal do recôncavo Baiano – UFRB, e a 19 

professora Heloisa Costa da Universidade Federal da Bahia – UFBA. A coordenadora da 20 

CPA entregou a documentação pertinente e relatou aos avaliadores todo o trabalho da 21 

CPA, incluindo o da Comissão Interna de Avaliação de Curso – CIAC. Sobre a CIAC, o 22 

professor Carlos Costa pediu esclarecimentos tendo em vista desconhecer a existência 23 

da mesma, o que foi prontamente atendida pela professora Cibeli. A professora Heloisa 24 

teceu merecidos elogios ao professor Ivan Coelho de Sá, diretor da Escola de 25 

Museologia, por toda dedicação à Escola e a preservação da memória. Ainda sobre a 26 

CPA, a professora Cibeli enfatiza também que além do relatório de autoavaliação 27 

institucional 2015 ano base 2014 foi elaborado um extrato para cada gestor da UNIRIO. 28 

Algumas perguntas foram feitas pelos avaliadores e prontamente respondidas pela CPA. 29 

Os avaliadores agradeceram a presença da CPA e a mesma se retirou do recinto por 30 

volta das 11h e 30min retornando para a sala própria para dar continuidade aos trabalhos 31 

da AAI 2016 ano base 2015; 2- Reunião com ALMA e AMOUR – A professora Cibeli 32 

informa que no dia 21/03/2016 os membros da Sociedade Civil organizada não 33 

compareceram à CPA conforme convite feito via e-mail e confirmações por telefone, 34 

também  nem justificaram ausência, portanto acordou-se entre todas que fosse cancelada 35 

a reunião, retomando então ao trabalho rotineiro. Nada mais a tratar, a coordenadora 36 

encerrou a reunião e eu Fátima Cristina Inácio de Araújo na qualidade de secretária, lavrei 37 

esta ata que após lida e aprovada vai assinada pelas presentes à reunião. 38 

Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora............................................................................ 39 

Maria Cristina de Souza Lima – coordenadora adjunta ....................................................... 40 

Fátima Cristina Inácio de Araújo  -  ...................................................................................... 41 

Claudia Cândida Conceição -  ............................................................................................. 42 

http://www.unirio.br/cpa/


 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO – UNIRIO 

COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO - CPA 

 
Av. Pasteur n. º 296 – Urca – Rio de Janeiro – RJ – Cep. 22.290-240 

Telefones: +55 21 2542-4751 E-mail: cpaunirio@unirio.br 
http://www.unirio.br/cpa/ 

 

 1 
 2 

Ata da Reunião Extraordinária da Comissão Própria de Avaliação 3 

da UNIRIO, realizada no dia 05 de abril de 2016, às 09 horas, na 4 

Sala da CPA. 5 

 6 
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Aos cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, no horário das nove horas 8 

na sala da CPA, situada à Av. Pasteur, 296 – fundos, URCA, RJ, a coordenadora da CPA 9 

professora Cibeli Cardoso Reynaud, deu início a mais uma reunião contando com as 10 

presenças de Maria Cristina de Souza Lima, representante dos especialistas em 11 

Avaliação e de Fátima Cristina Inácio de Araújo. 1- Ordem do dia: Envio do relatório de 12 

AAI 2016 ano base 2015; 2- Aposentadoria da servidora Maria Cristina de Souza Lima; 13 

3- Assuntos gerais. 1- Envio do relatório de AAI 2016 ano base 2015 -  A professora 14 

Cibeli Reynaud passou a relatar todas as ocorrências durante todo o processo da AAI 15 

2016 ano base 2015 desde a formação da comissão passando pela elaboração do 16 

relatório, os problemas que apareceram, como por exemplo, a falta de energia, 17 

justamente no período em que o questionário de AAI estava no ar, o que ocasionou o 18 

prolongamento do prazo para que os segmentos docente, técnico administrativo e 19 

discente pudessem ter a oportunidade de responder o questionário. Lembrou também do 20 

trabalho da Comissão que diariamente estava presente, e que muitas vezes deixavam o 21 

recinto em horários que ultrapassavam da meia noite, e que ambas, tanto a própria 22 

coordenadora como também a coordenadora adjunta, iniciavam seus trabalhos antes das 23 

sete horas da manhã na comissão. A impossibilidade diante do tempo absolutamente 24 

exíguo para realizar com maior detalhamento toda a tarefa fez com que fosse quase ao 25 

final do prazo tomada a decisão de publicar os resultados com dados produzidos 26 

exclusivamente pelo software Lime Survey.  Por fim o relatório foi postado no dia 27 

31/03/2016 em atendimento aos prazos legais.  2- Preparação da Sala para entrega do 28 

espaço -  A professora Cibeli informou que diante da aposentadoria da representante 29 

dos especialistas não se justificava a utilização da prorrogação prevista na portaria 30 

133/2016. Propôs então que os sete últimos dias úteis antes de expirar a referida portaria 31 

sejam utilizados para organizar a secretaria da comissão, listar as atividades que ficaram 32 

por concluir, checar os bens patrimoniais existentes na Sala da CPA, uma vez que muitos 33 

objetos de uso diário foram trazidos pelas próprias integrantes da comissão. Deliberou-34 

se ainda que, diante do fato de não haver até o momento a designação dos novos 35 

integrantes da CPA que a lista dos bens e das atividades, assim como as chaves da sala 36 

deverão ser entregues ao Sr. Chefe de Gabinete, uma vez que a CPA afeta à Reitoria. 37 

Acrescentou ainda que sempre que necessário, enquanto estiver na universidade, estará 38 

à disposição da comissão. A bióloga Fátima Cristina também quis registrar sua 39 

disponibilidade para colaborar com a nova comissão. 3. Aposentadoria da servidora 40 

Maria Cristina de Souza Lima – A professora Cibeli destacou o trabalho da Assistente 41 

Social Maria Cristina de Souza Lima e o seu trabalho desde que integra a CPA, nos idos 42 

do ano de 2006. A citada servidora lotada no Hospital Gaffrée e Guinle – HUGG, com 43 

esmero e dedicação trabalhou na comissão até o último dia de sua trajetória profissional 44 

na UNIRIO, ou seja, mesmo tendo solicitado sua aposentadoria por tempo de serviço, 45 

não mediu esforços e, com toda sua experiência e competência demonstrou ao longo dos 46 

anos ser um exemplo de servidora pública. Registrou ainda que a servidora Maria Cristina 47 
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em todos os momentos em que esteve em trabalho na CPA demonstrou o maior sentido 48 

de companheirismo e sensibilidade à todas as dificuldades e limitações pelas quais 49 

passou a comissão. Em nenhum momento mediu esforços para envolver-se no trabalho 50 

conjunto, atuando inclusive em horários que em muito ultrapassaram sua carga horária 51 

semanal de trabalho. A coordenadora da CPA fez o agradecimento afirmando que todas 52 

as palavras ainda seriam poucas para o registro da dedicação da servidora para com a 53 

CPA e, acrescentando, pediu um voto de louvor para a servidora. Todas aprovaram por 54 

unanimidade. Maria Cristina de Souza Lima agradeceu antes de tudo a amizade e a 55 

confiança  nela depositada pela coordenadora da CPA, professora Cibeli e todos os 56 

demais integrantes que passaram pela comissão. Lembrou-se das tarefas cumpridas ao 57 

longo dos anos em que esteve na comissão, o aprendizado, os longos dias, noites e 58 

madrugadas que tiveram que ficar trabalhando para atenderem aos prazos desde a 59 

elaboração até o envio dos relatórios, tendo em vista que a comissão por vezes ficou a 60 

cargo de um número reduzido de integrantes. Por fim agradeceu a todos que depositaram 61 

nela toda confiança e isenção exigidas para tão importante comissão. Todas se 62 

manifestaram a respeito, concordando com a importância de ter tido Maria Cristina na 63 

CPA. 4 - Assuntos Gerais – Retomando a palavra a coordenadora da CPA perguntou 64 

às presentes se havia algum outro assunto que gostariam de apresentar, no que as 65 

demais responderam que não. Agradeceu mais uma vez e encerrou a reunião às 66 

11h30minutos, e eu, Fátima Cristina Inácio de Araújo, lavrei a persente ata que após a 67 

leitura e aprovação vai assinada pelas integrantes da comissão.    68 

Cibeli Cardoso Reynaud – coordenadora    ........................................................................ 69 

Maria Cristina de Souza Lima – coordenadora adjunta ...................................................... 70 

Fátima Cristina Inácio de Araújo   -  .................................................................................... 71 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO  

CPA/UNIRIO 

ATA da 1ª Reunião Ordinária da Comissão Própria de 

Avaliação – CPA, realizada aos 05 dias do mês de 

setembro do ano de 2016, às 15h na sala do Vice-Reitor 

da Unirio, situada na Avenida Pasteur, 296, Urca, Rio de 

Janeiro, RJ.  

 

Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, atendendo à 
convocação do Gabinete da Vice-Reitoria da Unirio, reuniram-se os membros 
da Comissão Própria de Avaliação da UNIRIO designados pela Portaria nº 750, 
de 16 de agosto de 2016. Estiveram presentes Astride Rangel, Silvia Helena 
Silva, Clayton Vetromilla, Oscar Gomes, Raquel Neves, Lidiane Carvalho, 
Abilio Tozini, Aline Chahoud, Maria Lucia de Oliveira Dias e Celso Campos, 
além do Vice-Reitor, Ricardo Silva Cardoso. Ana Carolina Lyra, Jonatan da 
Silva e Henrique Fonseca não compareceram. 1. O professor Ricardo Silva 
Cardoso iniciou a reunião agradecendo à disponibilidade dos presentes e 
manifestando o apoio da Vice-Reitoria a todas as iniciativas em prol do pleno 
desenvolvimento dos trabalhos da Comissão. Para tal, ele apontou a 
necessidade de haver uma reformulação da CPA, não só em termos 
regimentais, mas também dentro do organograma da Universidade. Depois de 
traçar um panorama da atuação das comissões anteriores, o Vice-Reitor 
também informou que a sala própria da CPA estará disponível para o início dos 
trabalhos a partir do dia 9 de setembro de 2016. Ficou esclarecido ainda que o 
membro da CPA, que representa a ADUNIRIO, será indicado na Assembleia da 
categoria a ser realizada no dia 6 de setembro de 2016. Da mesma maneira, 
tendo obtido o endereço atualizado da senhora Celinéia Paradela Ferreira, 
Astride Rangel ficou encarregada de entrar em contato com a mesma para que 
se possa incluir efetivamente na CPA um membro da Associação dos 
Moradores da Urca (AMOUR). 2. A professora Lidiane Carvalho relatou que, 
juntamente com o professor Clayton Vetromilla, recebeu a comissão de 
avaliadoras do INEP (Processo: 201417521, Renovação de Reconhecimento 
de Curso). Na ocasião, foi apresentado o “Relatório CPA 2015” e dados da 
última avaliação interna realizada entre os membros do Curso de 
Biblioteconomia. As avaliadoras desejaram um bom trabalho para a gestão que 
se inicia, destacando, entre outros aspectos, a necessidade de se contar com 
um servidor administrativo para secretariar os trabalhos da CPA, como também 
dispor de todos os recursos para as atividades do mesmo. 3. A seguir, após um 
breve relato das experiências de cada um dos presentes no campo da 
avaliação, o Vice-Reitor se retirou, e a comissão passou a tratar de pontos para 

 



o início de suas atividades. São eles: 3.1 Por sugestão do professor Celso 
Campos, o professor Clayton Vetromilla coordenou os trabalhos e atuou como 
secretário ad hoc; 3.2 Por sugestão de Oscar Gomes, a comissão deve inteirar-
se da legislação vigente em relação à CPA (Portaria nº 2.051, de 9 de julho de 
2004, Lei nº 10.861, de 14 de abril de 2004 e demais documentos [ver em 
http://portal.inep.gov.br/superior-avaliacao_institucional-legislacao]); 3.3 Por 
sugestão da professora Lidiane Carvalho, para as reuniões com as comissões 
de avaliadores do MEC-INEP, deve se estabelecer que, além do secretário, 
haja um revezamento entre os membros da CPA; 3.4 A comissão também deve 
inteirar-se das atividades anuais (prazos, calendários, relatórios, etc.) que 
implicam em atuação específica da CPA e das ferramentas utilizadas 
(planilhas, plataforma, etc.); 3.5 Convocar, para próxima reunião da CPA, a 
professora Cibeli Cardoso Reynaud (coordenadora anterior da CPA) para 
esclarecimentos gerais sobre as atividades específicas da CPA; 3.6 Incluir 
também na convocação os novos membros (representantes da ADUNIRIO e da 
AMOUR) a serem nomeados; 3.7 Criar um grupo de e-mail (Google) e de 
WhatsApp para facilitar o contato; 4. Os presentes deliberaram que: 4.1 
Encaminhar ao Vice-Reitor a solicitação de designar um servidor para atuar na 
área administrativa da CPA; 4.2 Realizar uma próxima reunião no dia 16 de 
setembro de 2016, às 13h30min na sala da CPA (Avenida Pasteur, 296, 
Térreo, ao lado da Agência do Banco do Brasil). Nada mais havendo a tratar, 
foi encerrada a reunião às 16h30min, da qual lavrei a presente ata, que vai por 
mim, secretário ad hoc, e pelos membros presentes assinada. 

http://download.inep.gov.br/download/superior/2004/Legislacao/LEI_n10861_14_4_04_SINAES.doc
http://portal.inep.gov.br/superior-avaliacao_institucional-legislacao






 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO  

CPA/UNIRIO 

ATA da 2ª Reunião Ordinária da Comissão Própria de 

Avaliação – CPA, realizada aos 16 dias do mês de 

setembro do ano de 2016, às 13h30min na sala da CPA 

da Unirio, situada na Avenida Pasteur, 296, Urca, Rio de 

Janeiro, RJ.  

Aos dezesseis dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, reuniram-se 
os membros da Comissão Própria de Avaliação da UNIRIO designados pela 
Portaria nº 750, de 16 de agosto de 2016. Estiveram presentes Abilio Tozini, 
Ana Carolina Lyra, Astride Rangel, Celso Campos, Clayton Vetromilla, Lidiane 
Carvalho, Maria Aparecida Silva Ribeiro, Maria Lucia de Oliveira Dias e Oscar 
Gomes da Silva. Silvia Helena, Celinéia Paradela Ferreira e Raquel Neves 
justificaram. A reunião contou com a participação da professora Cibeli Cardoso 
Reynaud, que, desde o ano 2011, atuou à frente da CPA. Gentilmente, a 
professora atendeu ao chamado da presente comissão e, depois de ler um 
documento onde relata brevemente sua trajetória na CPA, disponibilizou um 
quadro com as atividades primordiais da comissão (anexo 1) e uma listagem 
com os bens patrimoniais da sala da comissão (anexo 2). Em seguida, a 
professora tratou de diversos aspectos colocados pelos presentes. A comissão, 
então, elencou as seguintes questões: 1. Sanar as incongruências que foram 
observadas em relação à composição atual da CPA, tendo em vista o 
Regimento Interno vigente (Art. 6º), fazendo cumprir o Art. 8° (o tempo de 
mandato) e observando também as implicações do Art. 10 (carga horária 
semanal de trabalho) do Regimento Interno; 2. Sensibilizar a comunidade 
universitária através de ampla divulgação de sua composição e de todas as 
suas atividades; 3. Pautar os trabalhos dentro dos princípios vigentes 
(conforme Art. 2º do Regimento Interno da Comissão Própria de Avaliação); 4. 
Solicitar à Reitoria que a CPA seja inserida no organograma da instituição, 
como uma unidade que, de fato, assessora o Reitor, revelando não somente as 
potencialidades, mas também as fragilidades da Universidade, quanto às 
expectativas da Sociedade; 5. Alterar os Incisos I e III do Art. 7º do Regimento 
Interno da CPA, visando incluir os servidores inativos como membros 
participantes da CPA, pois sua contribuição tende a ser extremamente positiva 
para o tipo de trabalho desenvolvido pela comissão; 6. Ratificar a necessidade 
do atendimento do Art. 14 do Regimento Interno, onde se lê: “A CPA/UNIRIO 
contará, por designação do Reitor da UNIRIO (...) com a lotação de um 
secretário para as atividades administrativas”; 7. Os presentes elegeram, 
conforme o Art. 9º do Regimento Interno, como coordenador e coordenador-
adjunto da CPA, respectivamente, os professores Clayton Vetromilla e Lidiane 

 



Carvalho; 8. Ficou agendada uma próxima reunião para o dia 30 de setembro 
de 2016, às 13h30min na sala da CPA (Avenida Pasteur, 296, Térreo, ao lado 
da Agência do Banco do Brasil). Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 
reunião às 16h, da qual lavrei a presente ata, que vai por mim, secretário ad 
hoc, e pelos membros presentes assinada. 





 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO  

CPA/UNIRIO 

ATA da 3ª Reunião Ordinária da Comissão Própria de 

Avaliação – CPA, realizada aos 30 dias do mês de 

setembro do ano de 2016, às 13h30min na sala da CPA 

da Unirio, situada na Avenida Pasteur, 296, Urca, Rio de 

Janeiro, RJ.  

 

Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, reuniram-se os 
membros da Comissão Própria de Avaliação da UNIRIO designados pela 
Portaria nº 750, de 16 de agosto de 2016. Estiveram presentes Abilio Tozini, 
Aline Chahoud, Ana Carolina Lyra, Astride Rangel, Celso Campos, Clayton 
Vetromilla, Lidiane Carvalho, Maria Aparecida Ribeiro, Maria Lucia Dias, Oscar 
Gomes e Silvia Ferreira. Raquel Neves justificou. 1. As Atas das reuniões de 
número 1 e 2 foram lidas e aprovadas; 2. O professor Clayton Vetromilla leu o 
e-mail no qual Raquel Neves justifica sua ausência na reunião e explica os 
motivos pelos quais não poderá continuar na comissão. Neste caso, os 
presentes decidiram que ela deve cumprir o Art. 11 do Regimento Interno da 
CPA, formalizando seu afastamento; 3. O professor Clayton Vetromilla relatou 
a conversa que manteve com o Vice-Reitor, Ricardo Cardoso, quanto ao item 6 
da Ata anterior (atendimento do Art. 14 do Regimento Interno, onde se lê: “A 
CPA/UNIRIO contará, por designação do Reitor da UNIRIO (...) com a lotação 
de um secretário para as atividades administrativas”). Os presentes, por 
unanimidade, ratificaram a necessidade de se levar a mesma solicitação pelos 
meios formais, dirigindo-se ao Reitor, com cópia ao Vice-Reitor; 4. Astride 
Rangel apresentou um estudo detalhado e crítico em relação ao Art. 6º do 
Regimento Interno, que trata da composição da CPA. Ficou, então (conforme 
QUADRO 1), definida a necessidade de que se façam os seguintes ajustes na 
Portaria nº 750, de 16 de agosto de 2016: 4.1 Emitir portaria para a professora 
Maria Aparecida Silva Ribeiro (membro indicado pela ADUNIRIO) e para a 
presidente da AMOUR Celinéia Paradela Ferreira; 4.2 Revogar os nomes de 
Henrique Fonseca, Jonatan da Silva e Raquel Neves que aparecem na Portaria 
nº 750, de 16 de agosto de 2016; 4.3 Quanto ao membro a ser indicado pela 
ASUNIRIO, conforme apontado no item 5 da Ata anterior (alterar os Incisos I e 
III do Art. 7º do Regimento Interno da CPA, visando incluir os servidores 
inativos como membros participantes), Oscar Gomes falará com a Associação 
sobre a indicação de um representante da mesma, como membro efetivo da 
CPA, para que se possa solicitar a portaria pertinente; 4.4 Solicitar ao DCE a 
indicação de um representante pelo Diretório; 5. Foram definidos os membros 
da CPA que irão receber as Comissões de Avaliadores do MEC: 5.1 no dia 3 
de outubro de 2016, Clayton Vetromilla, Astride Rangel e Maria Aparecida 

 



Ribeiro; 5.2 no dia 13 de outubro de 2016, Clayton Vetromilla, Lidiane Carvalho 
e Ana Carolina Lyra; 6. Ficou definido que Clayton Vetromilla e Astride Rangel 
ficarão responsáveis pela atualização permanente do site da CPA; 07. Foram 
discutidos diversos aspectos do Projeto de Autoavaliação da Unirio 2016 e 
2017, tendo em vista a Nota Técnica 65, de 9 de outubro de 2014. Ficou 
deliberando que: 7.1 Por sugestão da professora Lidiane Carvalho,serão 
convidados a participar da próxima reunião ordinária da CPA os Pró-reitores de 
Graduação, professor Alcides Wagner Serpa Guarino, e de Extensão, 
professora Cláudia Alessandra Fortes Aiub, com a finalidade de elaborar 
Projetos de Extensão para cada SIAC; 7.2 As representantes discentes Aline 
Chahoud e Ana Carolina Lyra farão contato com os membros do DCE, 
convidando-os para uma reunião no dia 14 de outubro de 2016, às 17h, com a 
finalidade de sensibilizá-los sobre o trabalho da CPA; 7.3 Durante o período 
inicial da aplicação do instrumento de Avaliação (questionário), os membros da 
CPA farão uma visita às Unidades da IES com a finalidade de sensibilizar a 
comunidade acadêmica sobre o trabalho; 7.4 Requerer junto aos setores 
competentes Banners e outros materiais de divulgação; 7.5 Fazer um estudo 
preliminar do instrumento 2015, visando o aperfeiçoamento das questões 
formuladas para o ano de 2016; 7.6 Oscar Gomes da Silva e Clayton Vetromilla 
deverão fazer um contato formal com o senhor Reitor para apresentar os novos 
membros da CPA; 7.7 providenciar para a sala da CPA acesso wifi e um 
telefone; 8. Ficou agendada uma próxima reunião para o dia 14 de outubro de 
2016, às 13h30min. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 
16h, da qual lavrei a presente ata, que vai por mim, secretário ad hoc, e pelos 
membros presentes assinada.  
           QUADRO 1 

CATEGORIA MEMBRO ELEITO MEMBRO INDICADO 

Docente 
PARES (1): 
- Clayton Daunis Vetromilla 
Mat. Siape 12427616 

ADUNIRIO (1): 
- Maria Aparecida Silva Ribeiro 
Mat. Siape (solicitar o número)   
(solicitar emissão de portaria) 

Técnico-
administrativo 

PARES (1): 
- Silvia Helena da Silva Figueira 
Mat. Siape 2368234 

ASUNIRIO (1): 
- A ser indicado  

Discente 
PARES (1): 
- Aline Larangeira Chahoud 
Mat. Sie 20152332201 

- Ana Carolina Ferreira Lyra 
Mat. Sie 20151332016 
DCE (1): 
- A ser indicado 

Representante 
do BASis 

- 
SINAES (1): 
- Lidiane dos Santos Carvalho 
Mat. Siape 1820058 

Especialista 
em Avaliação 

- 

ESPECIALISTA (2): 
- Astride Izabel Costa Pais Rangel 
Mat. Siape 758962 
- Oscar Gomes da Silva 
Mat. Siape 397382 

Representante 
da Sociedade 

Civil 

- 
AMOUR (1): 
- Celinéia Paradela Ferreira 
(solicitar emissão de portaria) 

- 
ALMA (1): 
- Abilio Valério Tozini 

Consultor - 

- Celso José de Campos 
Mat. Siape 1696024 
- Maria Lucia de Oliveira Dias 
Mat. Siape 397458 

 





 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO  

CPA/UNIRIO 

ATA da 4ª Reunião Ordinária da Comissão Própria de 

Avaliação – CPA, realizada aos 14 dias do mês de 

outubro do ano de 2016, às 13h30min na sala da CPA da 

Unirio, situada na Avenida Pasteur, 296, Urca, Rio de 

Janeiro, RJ.  

 
Aos quatorze dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, reuniram-se os 

membros da Comissão Própria de Avaliação da UNIRIO designados pela 

Portaria nº 750, de 16 de agosto de 2016. Estiveram presentes Aline Chahoud, 

Astride Rangel, Celinéia Ferreira, Celso Campos, Clayton Vetromilla, Maria 

Lucia Dias e Oscar Gomes, assim como também Wilson Ferreira Mendes, 

membro indicado pela ASUNIRIO (solicitar emissão de portaria, conforme 

Quadro 1). Lidiane Carvalho, Abilio Tozini e Ana Carolina Lyra justificaram e 

Silvia Figueira encontra-se em período de férias. 1. A Ata da reunião de 

número três foi lida e aprovada; 2. Informes: Sobre o andamento das 

demandas solicitadas na reunião anterior. Foi estabelecido um prazo máximo 

de 15 dias para, se for o caso, solicitar uma posição da Reitoria em relação ao 

funcionário para secretariar à CPA; O professor Clayton Vetromilla relatou que, 

juntamente com Astride Rangel e, depois, com a professora Lidiane Carvalho e 

a discente Ana Carolina Lyra, recebeu, respectivamente, duas comissões de 

avaliadoras do INEP (processo 201352413, com código de avaliação 104417, 

do ato regulatório Renovação de Reconhecimento do Curso de Bacharelado 

em Direção Teatral, no período de 02/10/2016 a 05/10/2016 e processo 

201411766, com código de avaliação 120602, do ato regulatório Renovação de 

Reconhecimento de Curso de Bacharelado em Biblioteconomia - Matutino, no 

período de 12/10/2016 a 15/10/2016.). Em relação ao Curso de 

Biblioteconomia, as avaliadoras destacaram os avanços do trabalho que vem 

sendo realizado pela atual CPA. Passou-se, então, aos pontos de pauta: 3. Os 

professores Alcides Guarino e Angelo Malaquias da PROGRAD fizeram uma 

breve exposição sobre a expectativa do setor em relação ao trabalho da CPA e 

sobre a situação das Comissões Internas de Autoavaliação de Curso - CIAC’s. 

Em seguida foi discutida a proposta encaminhada pela professora Lidiane 

Carvalho: “proposição de abertura de um edital da PROExC especialmente em 

relação aos pontos fracos mapeadas no relatório de autoavaliação, pois o Inep 

 



solicita da CPA devolutivas à comunidade acadêmica. O ideal seria criar eixos 

para o edital de acordo com os pontos fracos que foram identificados pela 

autoavaliação.” Depois de tratado deste e de outros temas correlatos, uma 

representação da CPA foi convidada à participar da reunião da Câmara de 

Graduação a ser realizada no dia 27 de outubro de 2016, às 14h, no Auditório 

da Escola de Enfermagem Alfredo Pinto – EEAP, 2º andar; 4. Ao Pró-Reitor de 

Graduação, os representantes da CPA destacaram a preocupação do grupo 

com a atual conjuntura, levando-se em consideração a apresentação da PEC 

241 por meio do Ministério da Fazenda. Ressaltou-se também a apreensão 

com vários setores da sociedade, incluindo as Universidades Federais, tendo 

em vista o congelamento dos salários, a proibição de concursos públicos e o 

teto orçamentário fixado para as IFES por vinte anos; 5. Ficou agendada uma 

reunião entre Astride Rangel, Clayton Vetromilla e Lidiane Carvalho para o dia 

18 do corrente, às 18h, com a finalidade de preparar e enviar a todos os 

colegas uma primeira proposta de aperfeiçoamento do questionário para o ano 

de 2016; 6. Foram levantados diversos pontos (carga horária, suplência, etc.) a 

serem discutidos, quando da reformulação do Regimento Interno da CPA; 7. 

Foi estabelecido que seja elaborado um material de divulgação (no formato de 

PowerPoint) sobre as atribuições da CPA a ser apresentado quando dos 

encontros da Comissão com as várias instâncias da comunidade universitária; 

8. Foi confirmada a reunião com os representantes do DCE e dos DA’s da 

Unirio para o dia 21 de outubro de 2016, às 17h, na Reitoria, em sala a ser 

definida; 9. A próxima reunião da CPA ficou agendada para o dia 21 de 

outubro, às 15h, tendo como pauta: aspectos do questionário a ser aplicado 

relativo à avaliação do ano 2016 e preparação do material a ser apresentado 

na reunião com o DCE e os DA’s. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 

reunião às 16h, da qual lavrei a presente ata, que vai por mim, secretário ad 

hoc, e pelos membros presentes assinada.  

 QUADRO 1 

CATEGORIA MEMBRO ELEITO MEMBRO INDICADO 

Docente 
PARES (1): 
- Clayton Daunis Vetromilla 
Mat. Siape 12.427.616 

ADUNIRIO (1) (Obs1): 

- Maria Aparecida Silva Ribeiro 
Mat. Siape 1.708.694 
(solicitar emissão de portaria) 

Técnico-
administrativo 

PARES (1): 
- Silvia Helena da Silva Figueira 
Mat. Siape 2.368.234 

ASUNIRIO (1) (Obs2): 

- Wilson Ferreira Mendes 
Mat. Siape 1.060.788 
(solicitar emissão de portaria)  

Discente 
PARES (1): 
- Aline Larangeira Chahoud 
Mat. Sie 20152332201 

- Ana Carolina Ferreira Lyra 
Mat. Sie 20151332016 
DCE (1) (Obs3): 

- A ser indicado 

Representante 
do BASis 

- 

SINAES (1) (Obs4): 

- Lidiane dos Santos Carvalho 
Mat. Siape 1.820.058 

Especialista 
em Avaliação 

- 

ESPECIALISTA (2): 
- Astride Izabel Costa Pais Rangel 
Mat. Siape 758.962 
- Oscar Gomes da Silva 
Mat. Siape 397.382 



Representante 
da Sociedade 

Civil 

- 

AMOUR (1) (Obs5): 

- Celinéia Paradela Ferreira 
(solicitar emissão de portaria) 

- 
ALMA (1) (Obs6): 

- Abilio Valério Tozini 

Consultor - 

- Celso José de Campos 
Mat. Siape 1.696.024 
- Maria Lucia de Oliveira Dias 
Mat. Siape 397.458 

(Obs1) ADUNIRIO – Associação dos Docentes da Universidade Federal do Estado do Rio de 

Janeiro 

(Obs2) ASUNIRIO – Associação dos Trabalhadores em Educação da Universidade Federal do 

Estado do Rio de Janeiro 

            (Obs3) DCE – Diretório Central dos Estudantes 

            (Obs4) SINAES / BASis – Sistema Nacional de Avaliação da Educação Superior / Banco de            

Avaliadores do SINAES 

            (Obs5) AMOUR – Associação dos Moradores da Urca 

            (Obs6) ALMA – Associação dos Moradores das Ruas Lauro Muller, Ramon Castilla, Xavier Sigaud 

e Adjacências 





 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO  

CPA/UNIRIO 

ATA da 5ª Reunião Ordinária da Comissão Própria de 

Avaliação – CPA, realizada aos 21 dias do mês de 

outubro do ano de 2016, às 15h na sala da CPA da Unirio, 

situada na Avenida Pasteur, 296, Urca, Rio de Janeiro, 

RJ.  

 
Aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, reuniram-se os 

membros da Comissão Própria de Avaliação da UNIRIO designados pela 

Portaria nº 750, de 16 de agosto de 2016. Estiveram presentes Astride Rangel, 

Celinéia Ferreira, Celso Campos, Clayton Vetromilla, Maria Lucia Dias e Oscar 

Gomes, Wilson Ferreira Mendes e Ana Carolina Lyra. Lidiane Carvalho e Abilio 

Tozini justificaram. Silvia Figueira encontra-se em período de férias. 1. A Ata da 

reunião de número quatro foi lida e aprovada; passando-se, então, aos pontos 

de pauta: 1. A discussão sobre o material de divulgação (PowerPoint, 

panfletos, etc.) foi adiada para a próxima reunião. Entretanto, o senhor Wilson 

Ferreira Mendes sugeriu que, de imediato, fosse enviado ao jornal da Asunirio 

material informativo sobre a composição e as propostas da CPA; 2. Foram 

definidos os principais pontos a serem apresentados quando da reunião com 

os representantes do DCE e dos DA’s às 17h do mesmo dia; 3. Ficou 

estabelecida a metodologia para a elaboração do questionário relativo à 

avaliação do ano 2016. A saber, serão postados na pasta da CPA (Google 

Drive) os documentos pertinentes para que todos possam ler e sugerir 

modificações, de maneira que, na próxima reunião, se possa determinar uma 

versão inicial do questionário; 5. Foi destacada a necessidade de se criar uma 

página da CPA no Facebook; 6. Foi proposto que a data limite para o 

preenchimento do questionário seja 31 de janeiro de 2017, de maneira que 

haja tempo hábil para a elaboração do relatório final; 7. Para a próxima reunião, 

será estabelecida uma agenda de reuniões com Decanos, Coordenadores de 

Curso, DCE e DA’s dos diferentes Centos Acadêmicos da Universidade, 

visando à sensibilização sobre a avaliação 2016; 8. O professor Alcides 

Guarino enviou o Memo. PROGRAD 120/2016, que apresenta as ações 

implementadas para atender as demandas da avaliação da nossa 

Universidade. O mesmo será devidamente anexado a esta Ata e compartilhado 

na pasta CPA; 9. Ficou pré-agendada uma reunião de representantes da CPA, 

 



incluindo a professora Lidiane Carvalho, com a professora Cláudia Aiub da 

PROExC; 10. A próxima reunião ficou agendada para o dia 04 de novembro de 

2016, às 13h30min. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 

16h45, da qual lavrei a presente ata, que vai por mim, secretário ad hoc, e 

pelos membros presentes assinada.  

  












